

マル いアタマをもっともっとマルくする。

入試問題にチャレンジ!

変化とどう付き合おう?

桜美林中学校

2021年度入試問題 / 社会より

問8 下線部⑧に関して、新型コロナウイルスが流行したことで悲しい話が数多く聞かれました。その一方で、売り上げを伸ばした業種や、新しく生まれた業種もあります。その例を1つあげて、どうしてうまくいくことができたのか考えて説明しなさい。

いままでも。きっと、これからも。

困難なことが起きるたび、人はそれに向き合い、知恵を出し合っ
て、乗り越えてきた。変化に
しなやかに対応する姿勢や、そ
こで生み出された知恵や工夫は、
結果として社会をより豊かなもの
にしてきた。きっとそうやって、
未来もつくっていける。



コロナがはやってから、ずっとマスクしてるよね。感染しないために必要なのはわかるけど、しゃべりにくいし、絶対みんなマスク生活を不便に感じてると思う!



ほくもそう思ってたけど、お父さんが、「マスクをしていると口元がかくれるから、仕事のために毎日ひげをそる必要がなくて楽だ」って言うてるのを聞いて、ちょっとびっくりした



へえ! マスク生活のよさを見つけてる人もいるんだね! マスクっていえば、ずっと気になってたんだけど、その色かわいいね!



ありがとう! これ、お気に入りなんだ。お母さんが、「せっかくなら好きなマスクを選んでいいよ」って言ってくれたの。マスク売り場が広くて、種類もいろいろあって、どれにしようか迷っちゃった。

変化が変化を生む

新型コロナウイルスの流行によって、飲食業や観光業など、さまざまな仕事で売り上げが大きく減ってしまいました。なかには、どうにも立ち行かなくなって、店や会社が倒産したケースもあります。

その一方で、売り上げを伸ばした業種や、新しく生まれた業種もあります。それはどのような業種で、なぜうまくいったのでしょうか。

多くの人が必要だと感じるモノや、利用したいと思うサービスは、売り上げが伸びます。感染の広がりとともに欠かせないものとなったマスクや消毒液、利用者が急速に増えたフードデリバリーサービスなどがこれにあたります。

対面して大きな声で話すことをひかえる、不要不急の外出をしないなど、わたしたちの生活は大きく変わりました。学校生活や大人の働き方、休日の過ごし方には、具体的にどんな変化があったかを思い出してみよう。そして、そうした生活の変化が、人々の求めるモノやサービスをどのように変えていったのか、買い物の仕方にもどのような影響をあたえたのかを、さぐってみてください。

感染が広がるなかでもうまくいった業種や、「どうしてうまくいったのか」という理由が、だんだん見えてくるはずです。

「どうして?」と

考えてみる

何がうまくいったとき、その理由を考えたことがある人は、どのくらいいるでしょう? うまくいかなかったときとはちがって、満足感や達成感が大きいので、成功までの過程をふり返って、「何がよかったのか」と理由を考えることは、少ないのではないのでしょうか。

でも、それは少しもったいないことです。どんな工夫をすれば効果的なのか、どんなことを意識すると成功しやすいのかなどがはっきりすれば、次もうまくいく可能性は高くなります。もしかしら、うまくいっていない状態をよくするためのヒントも得られるかもしれません。

うまくいった・いかないにかかわらず、「どうしてだろう?」と、その理由に目を向けることで、次に進むための一歩を踏み出してみませんか?

見方を変えて

みると...

新型コロナウイルスの影響で、マイナスなことが多い状況でも、見方を変えるとプラスな部分が見つかることもある。これは、経済の話だけではなく、日常生活でもいえることです。

たとえば、「外出できない分、家で過ごす時間が増えた」ことは、見方を変えると、「家で新しいことにチャレンジする時間が増えた」ともいえます。

これを機会に、自分の楽しみを増やしたり、新しい趣味を見つけたりしてみるのはいかがでしょうか? 模型製作、ストレッチ、観葉植物の栽培、動画撮影など、家で始められることは、探してみると意外にたくさんあります。あたたかい日であれば、ベランダや庭でキャンプをすることもできます。いろいろと試しているうちに、「これだ!」という何かに出あって、今まで以上の豊かさを得られるかもしれません。

解答例 外出をひかえて自宅にいる時間が増えたので、飲食店の料理が食べたい時には配達を頼む人が多くなった。そのこともあって、飲食店の料理を配達するウーバーや出前館といった企業の活躍が目立った。